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　　不久前，一架“广州造”的EH216-S无人驾驶载人航空器成功搭载乘客完成全球商业首飞演示，这意味着人们的出行时间将有可能大幅缩短，出门“打飞的”不再是梦。那么，“空中出租车”的乘坐体验到底怎么样？新的交通方式蕴藏着哪些新机遇？这让来自法国的总台联合国中文日青年文化使者戴亮颇为好奇，他决定去广东寻找答案。科技之旅，现在出发！


　　科幻照进现实 近距离揭秘“空中出租车”


　　大家好，我是戴亮。你能想象吗易倍体育app官网下载？我只在科幻片里看过的“空中出租车”如今在慢慢成为现实。


　　我见过无人驾驶的汽车，但无人驾驶的飞机是如何带着乘客飞向蓝天的呢？没想到这次可以在广州先睹为快，看到由中国研制的“空中出租车”。
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　　这家广州无人驾驶载人航空器科技企业的副总裁贺天星告诉我，这架未来的“空中出租车”EH216-S在2023年10月成为全球首个获得型号合格认证的无人驾驶载人电动垂直起降航空器。它的自重是430公斤左右。
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　　联合国中文日青年文化使者 戴亮：比较轻呀。


　　广州无人驾驶载人航空器科技企业副总裁 贺天星：比较轻，全机身是碳纤维。做到轻量化也是为了安全的保证。(这是我们)完全自主研发的产品。


　　联合国中文日青年文化使者 戴亮：很棒。


　　还有一点让我印象深刻。在城市场景里，30公里的路程，地面交通需要半小时以上，堵车的情况则需要1个小时左右，但乘坐“空中出租车”就只需要十多分钟，简直太方便了。我迫不及待地想在飞行演示前亲自坐上去感受一下。
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　　我发现飞行器的外观看起来虽然比较小巧，但坐进去之后，内部的空间还是挺宽敞的，座椅很舒服，双脚也可以伸得开。双曲面的挡风玻璃，视野非常开阔。我还看到屏幕上有着丰富的数据，听说还能实现实时交互与监测。


[image: ]


　　广州无人驾驶载人航空器科技企业副总裁 贺天星：这是飞机状态的数据。您看到的这个图像就是我们待会要测试飞行的九龙湖场景的飞行路线。


　　我还了解到，他们的载人航空器在全球已经完成了超过42000个架次的安全飞行，飞行的足迹遍布三大洲，包括欧洲、美洲和亚洲。


　　燃！直击环湖飞行现场 未来出行方式抢先看


　　飞行演示终于迎来了最激动人心的时刻，市民们早早地聚集在演示现场周边，所有人的目光都聚焦在即将解锁螺旋桨的“空中出租车”上。飞行器逐渐从地面平稳升起，飞至九龙湖广场上方，大家纷纷拿出手机，记录下这道独特的“风景线”。我也掏出手机，按下快门，生怕错过任何一个精彩瞬间。
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　　我忍不住想和这些当地人聊一聊。有两位年轻人和我说，他们今天第一次见到“空中出租车”，这在以后能够在很大程度上缓解广州的交通压力，真正体会到“科技改变生活”。还有一对父子给我留下了深刻印象，那位先生说，四十多岁的他见证了机场的发展、高速公路的发展，想不到连这种新的空中交通方式都出现了，“空中出租车”的到来代表着中国科技的发展和未来。
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　　联合国中文日青年文化使者 戴亮：你不怕高吗？


　　广州小朋友：不怕。


　　联合国中文日青年文化使者 戴亮：以后想做什么工作？


　　广州小朋友：科学家。发明一些高科技东西喽。


　　环湖飞行演示顺利结束后，贺总和我分享了他刚刚用手机拍摄的空中视角的广州城。原来，从空中看九龙湖，是如此的美好独特。


　　作为一名音乐人，我对声音十分关注。我发现今天“空中出租车”起飞的时候，声音也不是很大。贺总说，做好飞行的降噪也是他们主要的技术工作。相比其他的传统航空器，这架航空器的噪音已经算是很低了。


　　探秘低空飞行器展厅 解锁低空经济的“无限可能”


　　我了解到，中国的低空经济正在快速发展。除了交通领域，这些航空器还有很多用武之地呢。我决定到低空飞行器展厅一探究竟。
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　　走进展厅的那一刻，我仿佛踏入了一个充满科技魅力的新世界。琳琅满目的低空飞行器，造型各异。我环顾四周，惊叹于这些飞行器广泛的用途，从无人机编队表演到无人机应急救援，应有尽有。


　　我最感兴趣的易倍体育app官网下载是一架专门应用于高层建筑消防灭火的低空飞行器。
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　　联合国中文日青年文化使者 戴亮：我看那边有一个红色的(航空器)。


　　广州无人驾驶载人航空器科技企业副总裁 贺天星：现在城市的楼都比较高，发生相关火灾的时候，可能我们传统的消防车，有的高度它达不到那么高。这个就可以爬升到一定的高度。


　　联合国中文日青年文化使者 戴亮：所以对社会的帮助很大。
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　　展厅里不仅有消防灭火的“实力派”，还有一个货物运输量可达500斤的物流运输“新帮手”。


　　联合国中文日青年文化使者 戴亮：有些地震的时候，可能会用这种产品吧。
易倍体育app官网下载

　　广州无人驾驶载人航空器科技企业副总裁 贺天星：对。因为这种自然灾害发生的时候，地面交通可能会受到阻碍，所以空中交通就会很方便。


　　大湾区低空经济产业链日益完善 万亿级产业蓄势“起飞”


　　我知道，世界上许多国家都在大力发展低空经济，但为什么中国在这方面会发展得这么快？经过调研，我明白，正是由于粤港澳大湾区整体的产业链和供应链比较完善，他们才能够快速解决所需，这也为中国的低空经济快速发展注入了强劲动力。低空经济还将在智慧城市管理、打造数字经济等许多方面为人们带来帮助。我还了解到，2023年，中国民用无人机产业规模超过1200亿元，居全球首位。业内预计，到2025年，低空经济对中国国民经济的综合贡献值将达3万亿至5万亿元。
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　　来到飞行演示场地前，我在等候室里坐了一会。未来，这里将成为“空中出租车”的接驳点。等候室门外写着“The future is now”。在中国，我真的感到未来已来。
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　　专家解读


　　作为战略性新兴产业，如今低空经济正在成为中国经济新的增长点。那么低空经济如何展现了中国科技的创新发展活力，这一产业与中国式现代化又有着怎样的关系？来看专家的解读。


　　中国国家创新与发展战略研究会副会长 吕本富：其实现代化和这个流动是(有)密切关系的。(粤港澳)大湾区有了高铁、一般的铁路、水运，还有高速公路，第五张牌就是空中。现在是第五张牌就补齐了。因为有很多急难险重(的情况)，地面交通出问题的时候，低空经济特别重要。所以大湾区把这五个流动的方式全补齐了，这是中国式现代化最生动的体现。其实这就是未来的一种发展方式，所以我们叫“五流合一”。
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　　中国国家创新与发展战略研究会副会长 吕本富：低空经济在运作之中，也可以带动上下游(产业)，(比如)提供材料的、电池的、各种飞行服务的。这样的上下游的带动提供了一个科技创新的平台和场合。大湾区的运作经验是有普遍意义的。我觉得这样的一个低空经济的探索，等于是为全世界贡献了中国式现代化的经验。
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　　总监制丨肖振生 姜秋镝 张文华


　　监制丨潘林华 许琪 毛初明 陈丽总


　　制片人丨宋亮


　　制片人丨奚彧


　　策划丨薛婧萌 李亚茹 刘婵娟 周静楠


　　记者丨陈丽


　　编导丨李岚 石玥 王小玮


　　摄像丨梁启鹏 张亚伟


　　包装丨王继阳


　　支持单位丨暨南大学新闻与传播学院 暨南大学传播与边疆治理研究院 暨南大学湾区青年影像工作室
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